
令和２年度１１月（第８回）雲仙市教育委員会定例会会議録 

 

期   日   令和 2 年 11 月 25 日（水）午後１時３０分から午後２時４０分 

場   所   雲仙市千々石庁舎３階 大会議室 

出 席 者   ・下田和章教育長 ・前田眞一教育長職務代理者 

・中村妙子委員  ・仁禮智加子委員  

        ・事務局  冨永教育次長小松参事監兼総務課長、草野学校教育課長 

堀田生涯学習課長、加藤スポーツ振興課長 

 

 

欠 席 者   ・森下祐樹委員 

 

会議日程 

 

第 1  前回会議録の件 

 

第２  報告事項 

（１） 教育長の報告 

（２） 各課の事業等の取り組み状況及び計画 

（３） 各課からの報告 

 

 

第３ 付議事項 

 報告第１４号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申し出について（令和２年

度一般会計補正予算(第 10 号)について） 

 

第４ その他 

雲仙市教育振興基本計画の主要施策について 

次回雲仙市教育委員会定例会の招集日程について 

 

 

 

 

 

 

 

 



教育長が令和２年度１１月（第８回）雲仙市教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

日程第１ 前回会議録承認の件 

 「前回会議録承認の件」を議題とし、令和２年度第７回定例会会議録署名委員に前田委

員及び中村委員を指名する。 

 

事務局 

・会議録を読み上げ提案する。 

 

教育長 

・意見、質問がないことから第７回定例会会議録の承認を宣言する。 

 

 

日程第２ 報告事項 

（１）教育長報告 

・教育長が資料により、月例報告について説明・報告する。 

 

教育長 

・意見、質問がないことを確認する。 

 

 

（２）各課の事業等の取組状況及び計画 

 

事務局 

・資料により各課別に説明する。 

 

委員 

・先日、瑞穂すこやかランドを利用した際、マイクロバスに乗って来た人たちがトイレ掃

除を始められ、とてもきれいになった。定期的にこうやって掃除に来られているのかと

思った。以前は結構汚かったが市内のスポーツ施設のトイレが以前よりきれいになった

と思う。 

 

事務局 

・スポーツ施設のトイレは雲仙市シルバー人材センターと、施設によっては障がい者就労

施設にも依頼している。 

 

委員 

・新小浜体育館の説明の中でソフト事業の検討とあったが、具体的にどういった検討を行

っているのか。 

 

事務局 

・スポーツ推進委員にお願いしている内容として新小浜体育館を拠点に何らかの講座や何



か新しい取り組みを検討してくださいと言っている。スポーツ推進委員に限らず職員に

おいても吾妻体育館で行っているヘルスアップ教室などを小浜体育館でも開催して、市

内の二地区で開催したい。 

 ヘルスアップ教室は定員３０名で、準備体操の後１０名ずつの３つの班に分かれて、一

つ目の班がエアロビクス、二つ目の班がウォーキング、三つ目の班がトレーニング室で

サーキットトレーニングを１０分から１５分交替でローテーションをして行っている。

これを３から４セット２時間ほど行っており、これを小浜体育館でも行い、それぞれ北

部の拠点、西部の拠点として行いたい。 

 その他にも、こけら落とし的なイベントに、日本のトップリーグの競技や可能であれば

小浜町出身の田中大貴選手の協力を得ながら何らかの催しをと考えている。 

 

委員 

・スポーツツーリズムの視点で考えると、小浜の観光地の要素を活かした、例えばマラソ

ンの公認コースとか、ほかのいろんなことを巻き込んで有効な計画を立てて欲しい。 

 

事務局 

・スポーツツーリズムの取り組みの一つとして平日のスポーツ大会ができないかと考えて

いる。例えば年配の方を対象とした剣道や卓球、バドミントンの大会を平日に開くこと

で、宿泊施設も宿泊者が少ない平日の利用が期待できるし、利用者も平日の安いプラン

で予約が可能となる。温泉に入るついでに大会に出てみようかという反応があることを

期待している。 

 いろんな競技団体に平日の大会開催を打診しているほか、大学や高校についても長期休

業中の平日に合宿に来てもらって、夜は温泉で体をいたわることができますということ

を案内していて、今後も観光物産課とも連携を図りながらセールス活動に取り組んで行

きたい。 

 

委員 

・遊学のサウナを利用したが、サウナが狭いということもあるが、ほかの施設のように人

数制限がされていなかった。少し制限した方がいいのではと思った。 

  

事務局 

・遊学の里は利用制限をしていなかったと思う。ただし、利用者の名簿の作成はしている

ので、万が一何かが起きた場合は、利用者に連絡が取れる状態となっている。利用制限

については、指定管理者と相談してみたいと思う。ただし現在利用者が減少していて、

そういう中で利用制限が可能か協議を行いたい。 

 

委員 

・コミュニティースクールについて現在どういった取り組みを行っているのか。 

 

事務局 

・コロナの関係で動き出しが非常に遅れたという報告を受けている。10 月に第 2 回の学校

運営協議会を開かれていて、そこで、授業参観の計画とかあるいは行事の後半のいろん



な計画について一緒に相談をしたと聞いている。通常は、学校運営協議会のスタートで

その学校の計画の承認等行って、それを行っている状況を年度途中のこの会議の中で報

告することになっている。 

 

教育長 

・４つの課にそれぞれ尋ねたい。総務課には、国の第２次補正予算による国庫補助を利用

したコロナウイルス対策品の進捗状況。学校教育課には、現在の不登校とか、学校生活

への不適応の子供たち、その状況を。生涯学習課には、青少年の健全育成の中に、家庭

教育 7 か条それからこころねっこ運動の推進、家庭の日の推進というのが書かれている

が、これから人権週間を迎える中で、その推進の状況を。スポーツ推進課にはウォーキ

ング大会について、次回の大会が南串山地区とあるが、去年南串山で、今年が愛野だっ

たが、この２地区で限定しているのか。 

 

事務局 

・この補助事業については、夏休み前に一度、入札を行う予定で業者に確認したところ、

在庫切れが続いていて大量に準備することが出来ないということだったので、取りあえ

ず手指消毒薬など当面必要な分だけを購入した。合わせて就学時健診に使うフェイスシ

ールドなども購入している。現在、改めて入札の準備をしているが、在庫は相変わらず

厳しい状況と業者からは聞いている。何とか年度内に購入を完了したい。 

 

事務局 

・不登校の現状ですけど、例年、年間 30 名ほどの不登校を承知している。これについては、

病気を除いて、30 日以上の欠席をした者という基準で整理している。現在、病気かどう

か不明なものも合わせて 17 名という状況である。ただ例えばこの中には現時点で、28

日とかというものは入っていないので、既にもう 30 日を超えたものが、17 名ということ

になる。コロナに関連したものについても、明確にコロナが原因というのはなかなか難

しいところがあるが、コロナが心配ということからスタートして、現在に影響してると

いう子どもも 1 名いると聞いている。そういう状況で、まだこれから増えてくる可能性

というか、ここにまだあらわれていない数が多数いるというところで学校と連携をしな

がら危機感を持って対応している。 

 

事務局 

・まず雲仙市家庭教育７か条は、ファイルをつくって各保育園等に配布し周知に努めてい

る。家庭の日は、毎月第 3 日曜日を定めているが、今月は子どもカレッジという企画で、

エコバックづくりを小浜町の南本町公民館で行った。先月は、千々石少年自然の家でド

ローンの体験教室を行った。１２月には、「うんぜんこどもカレッジ」とコラボして、「お

絵かき描き CG 水族館」を第 3 日曜日に予定している。 

 

教育長 

・周知はしていて、保育園とか学校など、受けとる側の反応はどうか。 

 

事務局 



・今のところ反応については把握していない。 

 

教育長 

・せっかく社会教育委員が家庭教育７か条を作られたので、単純に周知だけではなく、何

か工夫して取り組んで欲しい。 

 

事務局 

・市民ウォーキング大会については、レクリエーション協会と教育委員会が共催という形

で開催している。主管は、レクリエーション協会の歩こう会が行っているが、会場は、

歩こう会の中で、回り持ちで行っていると聞いているが、それぞれの地区の都合により、

愛野での開催が集中してると聞いている。 

次回も、南串で予定されているが、場合によってはまた愛野の可能性があるということ

を担当に聞いている。今回開催されたウォーキング大会で、「雲仙市のいろんな風景を見

れてよかった。」という意見もあったので、同じところで開催するよりは、南串の風光明

媚な風景を見るのもいいのではないかなと思うので、教育委員会から、いろんな地区で

開催するよう促していきたいと考えている。 

 

教育長 

・せっかく、それぞれの地域の良さというのもあるので、こういう時に、市の中でも、初

めて見る場所とかそういうところを紹介する取組を推進して欲しい。 

 

委員 

・18 日にうちの子どもがプリントをもらってきた。ＱＲコードから読み取る家庭教育７か

条についてのアンケートだったが、集計結果はまとまったか。 

 

事務局 

・まだ、結果は集計できていない。 

 

教育長 

・報告できるようになったら、次の定例会ででも報告して欲しい。 

 

 

（３）各課からの報告 

・報告事項なし。 

 

 

日程第３ 付議事項 

１、報告第１４号  議会の議決を経るべき議案についての意見の申し出について（令和２

年度一般会計補正予算(第 10 号)について） 

 

事務局 

・資料により説明 



 

教育長 

・意見質問が無いことから承認を宣言する。 

 

 

日程第４ その他 

 

１、雲仙市教育振興基本計画の主要施策について 

 

事務局 

・第４回検討委員会の内容について資料により説明 

 

教育長 

・意見、質問がないことを確認する。 

 

２、令和 2 年 12 月 23 日（水）午後 1 時 30 分から 12 月定例会を雲仙市千々石庁舎（教育

委員会事務局）3 階大会議室で開催することを確認する。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問、報告等がないことを確認し、令和 2 年度 11 月（第 8 回）雲仙市教育

委員会定例会の閉会を宣言する。 

 

 

 

 

会議録署名 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

作成職員 


